

Pronacom y FUNDESA presentan Índice de Competitividad Local para reducir la brecha de productividad a nivel territorial

Guatemala, 26 de septiembre de 2018. El Programa Nacional de Competitividad – PRONACOM-, junto con la Fundación para el Desarrollo de Guatemala -FUNDESA-, dieron a conocer el Índice de Competitividad Local (ICL), una base de datos que muestra la situación de cada territorio, sus fortalezas y debilidades, y que permite obtener una medición aproximada de cuánto es la productividad de cada territorio y cómo esto se relaciona con la calidad de vida de la población y los ingresos esperados a los cuales una persona puede aspirar.

Cuando se habla de competitividad local, se hace referencia a la capacidad que tiene cada departamento y municipio de aprovechar sus recursos y desarrollar ventajas competitivas para obtener una posición destacada, y al mismo tiempo, ofrecer un alto nivel de prosperidad a los ciudadanos guatemaltecos. “Esta es una herramienta que permitirá evaluar de forma comparativa la competitividad en el país a nivel municipal, con el objetivo de brindar información de interés que ayude a generar oportunidades de mejora en cada territorio de Guatemala”, indicó Juan Carlos Paiz, Presidente de FUNDESA.

La metodología utilizada por FUNDESA para el desarrollo del ICL replica muchos de los indicadores observados en el Índice de Competitividad Global (referente del Foro Económico Mundial), con la gran ventaja de que incluye información estadística de fuentes oficiales a nivel municipal (50%), además de la corroboración por medio de la percepción de actores locales (50%). Esto ayuda a contrastar el impacto directo sobre cómo poder generar mejoras importantes en las condiciones de competitividad.

En el marco de la colaboración entre FUNDESA y Pronacom, este último apoyó con el desarrollo de una herramienta de consulta en línea, con acceso libre y gratuito para cualquier actor interesado en conocer las condiciones del ICL. “Gracias al apoyo brindado por Pronacom, el Índice de Competitividad Local permite facilitar información a los guatemaltecos para la toma de mejores decisiones y empezar a cerrar las brechas de competitividad territorial, teniendo como meta orientar la política pública hacia la planeación del desarrollo con base en evidencia.”, comentó Víctor Asturias, Comisionado Presidencial para la Competitividad e Inversión.

El ICL como instrumento de medición de las condiciones territoriales de competitividad, integra información referente a siete categorías: instituciones y servicios, conectividad e infraestructura, empleo e ingresos familiares, servicios de salud, calidad de la educación, potencial productivo y aprovechamiento tecnológico.

A partir de los hallazgos de este informe, Pronacom continuará en la búsqueda de la mejora de la competitividad a través del desarrollo de sus iniciativas y programas estratégicos para mejorar la productividad local, la inversión nacional y extranjera, la generación de empleo y la descentralización.

###

Sobre Pronacom

Pronacom es un programa nacional participativo, facilitador de los esfuerzos y alianzas interinstitucionales entre el sector público, privado, sociedad civil y academia, para el desarrollo de la competitividad del capital humano y empresarial que genere inversión, contribuya al desarrollo descentralizado del país, mejore la calidad de vida de los guatemaltecos y genere oportunidades de empleos formales.

Sobre FUNDESA

Es una entidad privada no lucrativa, conformada por empresarios a título personal, independiente de intereses sectoriales, gremiales o partidistas. FUNDESA nació en 1984 por el interés de empresarios guatemaltecos de generar e implementar programas que impulsen el desarrollo económico y social en Guatemala de manera sostenible.

Para más información puede visitar:

www.pronacom.gt

<http://www.fundesa.org.gt/indices-y-evaluaciones-de-pais/indices-de-competitividad-local>

Contacto para prensa

Andrea Mazariegos, Coordinadora de comunicación Pronacom

amazariegos@pronacom.org

(502) 5692-4968